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下稿代首长级薪俸及服务条件常务委员会（首长级薪常会）

发放：  
 
  首长级薪常会今日（十一月二十七日）向行政长官提交

第十一号报告书，内容载述委员会就公务员首长级职系架构

检讨的结果和建议。  
 
  委员会主要检讨首长级职系及薪酬架构。报告书内建议

精简现时的首长级架构，将首长级薪级表由十级修订至八级，

而 首 长 级 （ 律 政 人 员 ） 薪 级 表 应 由 七 级 减 至 六 级 。  
首长级薪级点第 10 点和第 9 点，及首长级（律政人员）薪级

点第 7 点， 即 二 零 零 二年七月问责 制 推 行 前 政 务 司 司 长 、  
财政司司长及律政司司长的薪级点，应从首长级架构中删除。 
 
  首 长 级 薪 常 会 认 为 各 纪 律 部 队 首 长 现 时 的 薪 酬 水 平 合

宜，建议维持不变。  
 
  委员会考虑由独立顾问进行的薪酬比较研究的结果，并

平衡所有相关考虑因素，建议现时公务员首长级人员的薪酬

水平维持不变，同时适度地改善有经验首长级人员的增薪安

排。  
 
  首长级薪常会明白公务员及私营机构的薪酬政策和系统

存在基本差异。有些私营机构的薪酬安排，例如浮动薪酬及

长期激励计划，在公务员体系中并不存在。另一方面，公务

员享有职业保障，按时增薪的薪级制度，稳定的事业发展和  
工 作 环 境 。 他 们 在 服 务 市 民 方 面 担 当 较 大 的 公 民 角 色 ， 与  
私营机构不可作相近比较。  
 
  首长级薪常会主席郑海泉先生说：「我们期望我们所提出

的 建 议 ， 可 让 当 局 作 为 基 础 ， 因 应 有 关 持 份 者 的 意 见 及 较  
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广泛的公众利益，考虑提供足够的薪酬去吸引、挽留和激励

有关职系的人员。」。  
 
  郑先生说：「在目前的经济环境下，采取审慎态度是必需

的。」  
 
  郑先生续说：「首长级薪常会谨向曾就检讨作出贡献的  
首长级人员、管理层和职方协会致意，并多谢参与私营机构

薪酬比较研究的公司的通力合作和支持。」  
 
  首 长 级 薪 常 会 第 十 一 号 报 告 书 已 上 载 公 务 及 司 法 人 员  
薪 俸 及 服 务 条 件 咨 询 委 员 会 联 合 秘 书 处 的 网 页

ht tp : / /www.jsscs .gov.hk/gb/publ ica t ions / repor ts_sdcs .h tm。  
 
  首长级薪常会就公务员首长级职系的架构、薪酬和服务

条件提出意见。根据职权范围，委员会认为有必要时，可进

行职系架构全面性的检讨。首长级薪常会主席为郑海泉先生 ,  
GBS,  JP，委员为蒋丽婉女士、周松岗先生、高育贤女士 ,  JP，
罗家骏先生 ,  JP 及雷添良先生 ,  BBS,  JP。  
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